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B 其实来自好莱坞的“演员选秀”一点都不神秘，和中国电影选角在外表审
美、表演能力等方面基本是一致的，梁龙飞接受记者采访时表示，当然“懂英
语”堪称基础级门槛，同时其选拔程序上的“好莱坞风格”也颇为突出：类型鲜
明、指标清晰、毫不留情。

四席位，类型鲜明

梁龙飞介绍，《变形金刚 4》会在中
国取景拍摄，其中国戏份应该不少，对
中国演员的数量和要求自然也会比较
多，因此除了两位明星之外，片方还拿
出四个演员名额来做海选。

尽管目前这些中国面孔到底扮演
什么角色、戏份到底有多少都还是未知
数，但角色的类型已经有了具体的划分
——“基本确定为两男两女，为了选拔
更鲜明，角色基本设定为可爱萝莉、性

感女神、动作型男、技术宅男，这也是希
望体现出差异。当然，选出来的演员并
不一定就出演这样四个角色。事实上，
到时候他们到底会演什么样的角色，得
根据剧情需要做决定。”

三道题，标准清晰

7月15日，海选阶段正式结束，每位
选手的综合得分根据粉丝数、投票数和
作品评分计算，共计100名选手入围第二
轮选拔赛。

海选阶段，好莱坞方面限定了三道表
演题。家赋公司主席、美国电影艺术与科
学学院前任主席西德·甘尼斯设置的第一

关，要求选手上传一段中英文自我简介和
表演视频，时长5分钟以内。好莱坞知名
选角导演丹尼斯·查米恩，给出了第二道
题：“请录制一段能够包含喜、怒、哀、乐四
种情绪的表演视频”，要英语表达，而且最
好能和《变形金刚》结合起来。

派拉蒙公司市场及发行总裁梅根·

科利根安排了第三道“命题作文”，要求
选手结合自身经历，写出自己的“变形
体”并将它演绎出来，“用英语告诉我，你
儿时的梦想，然后给我们讲你的现状”。
显然，关关离不开英语。梁龙飞介绍，这
百名选手几乎个个操着一口流利的英
文，有的更是在海外出生长大的华裔。

训一周，拒“潜规则”

好莱坞式的演员选拔走什么套路
呢？今起至 28 日，100 名入围选手接
受集中培训，好莱坞具有高声望的两
位知名影人马莎·库利奇、凯利·加林
多来华担任导师。7月29日起，从100
强进40，然后40进12，两轮淘汰，选出
12名选手再于8月24日决赛当天决出

最终4位优胜者获得《变形金刚4》的4
个角色机会。

梁龙飞介绍，好莱坞的选角不会
因选手人气、名气等区别对待，所谓

“潜规则”是没有空间的。这次海选
之后，活动组委会确认时发现，部分
入围选手和选拔要求的封闭式集中

培训在时间上存在冲突，从而没法参
加。

组委会表示，并不会照顾所谓“优
质选手”、“话题选手”或“内定选手”，
他们将通过发布公告，允许他们放弃
参赛，而空出的名额将依据排名增补，
最终还是形成总计100人的名单。

■导演罗兰·艾默里奇：来华宣
传《惊天危机》时，谈到好莱坞大片
选拔中国演员的话题，他表示，自己
很愿意在中国做一部电影，但首先
得先考虑做什么，然后是“怎么做最
好”。如果选中国演员，他倾向于选
择那些知名度不高的。在他看来，
有时选个不知名的演员，反而能更
好地表现电影。

■制片人比尔·麦克尼柯：曾是
二十世纪福斯电影公司首席执行官
的他谈及中国演员在好莱坞大片

“打酱油”现象时称，他并不觉得这
对电影有什么用，“把一个演员硬插
进电影中，完全是开玩笑。在合拍
片中或许能对某个地区的票房有一
点帮助，但是违背了电影的主要目
的。”不过，他倒是在筹备一部影片，
有意为范冰冰量身打造一个角色。

C 令人充满遐想的是，这 4张中国面孔进入《变形金刚 4》之后的命运如何？
而这部好莱坞经典大片会否因为这场选秀突显出不同的味道？

《环形使者》、《钢铁侠3》等频频向中国演员抛出“橄榄枝”，为《变形金刚4》
海选中国演员的家赋公司总裁马克·甘尼斯直言不讳点破“天机”：“很多好莱坞
片商把中国当成提款机。”当然，马克·甘尼斯强调，这次与派拉蒙海选中国演
员，绝对不是如此简单的“提款机”思维模式，而是把中国电影人真正当成合作
方，“我们让电影频道从《变形金刚4》的剧本开发阶段就介入，大家一起来建立
一个双赢模式，而不是一方等着要钱，另一方等着给钱。”

多数公司不支持“特供”

据悉，根据电影网与美国派拉蒙
公司、家赋公司达成的协议，《变形金
刚 4》将来华取景、选角并完成部分
后期制作。其中的选角部分，中国
观众经历了不久前的《钢铁侠 3》“中
国特供版”，早已充满怀疑。

马克·甘尼斯表示，此番《变形
金刚 4》与中国的亲密接触，是派拉
蒙做的一次有益尝试，“过往几年，
他们在中国已经赚到不少钱了。《变
形金刚 3》就有 10 亿人民币。而且他

们也不担心审查问题，《变形金刚》
系列此前都通过了，现在有中国的
合作伙伴帮忙，把握更大。所以，我
们真的是想探讨一下怎么跟中国成
为合作伙伴。如果把这个问题解决
了，我觉得经济方面的问题自然也
就解决了。”就《变形金刚 4》而言，马
克·甘尼斯称，他保证《变形金刚 4》
不会有“特供版”出现，全球均为同一
个版本，“其实大部分的好莱坞公司都
不会支持‘特供版’的做法。”

将整合呈现中国文化

对于正在拍摄的《变形金刚 4》中
中国演员的戏份多少，马克·甘尼斯并
未明确回复。但他相当肯定地表示，
这次的中国故事，与以往好莱坞大片
只是把中国作为背景绝对不同，此次
招募的中国演员在片中绝不会只是

“打酱油”，“《变形金刚 4》里的中国故
事线，不仅呈现中国人，还有整个中国
文化方面的整合。”

同时，马克·甘尼斯也坦言，现实
情况是：从纯商业角度，对好莱坞来

说，中国演员的价值目前还有限，“在
好莱坞，我们都知道大明星的名字本
身就是票房的保障，如果你要拍一个
片子，谈起投资，比如上亿美金、几千
万美金，甚至几百万美金，都需要一个
大牌明星绑定了才可以谈这个可能
性。所以，我们能够看到，在一个典型
的好莱坞电影里，领衔的演员永远是
那几个，而可以随便置换的是比他们
更低一些的演员。这就是生意。”

彭骥


